

gauches, il seraient deux fois dupes : une première fois, en ayant fait élire des républicains, la seconde en rendant possible la nomination d'orléanistes. Ceux-ci, a-t-il dit, ont repris courage; en voyant que M. Fourcand était seul élu au dernier tour, ils considèrent le mouvement comme envoyé, ils négocient avec le centre gauche. Si l'on s'arrête, ce sont eux qui vont reformer la coalition contre nous.

Pour ces motifs, l'alliance a été maintenue, et l'on voit ce qu'elle a produit.

Après le conseil d'hier matin, le maréchal a eu une conversation particulière avec M. Buffet, à qui il a déclaré qu'il ne se séparerait de lui que *contrairement et forcée*.

Les orléanistes aigus ont eu hier matin une réunion en petit comité qu'on dit avoir été importante, mais dont le résultat n'est pas encore connu.

Il est exact que le centre gauche avait été sondé hier matin par le centre droit. Le centre gauche paraissait incliner à un rapprochement, mais il était obligé de renvoyer les négociateurs à M. Jules Simon, lequel prend en tout ceci, et hier encore, à pris le mot d'ordre de M. Thiers.

M. Jules Simon a répondu aux délégués du centre droit par un *non possimus* absolu.

Egalemen au nom de M. Thiers il a demandé aux amis de M. Gambetta de nouveaux sacrifices, que ceux-ci ont consentis : Ces sacrifices portent sur l'abandon de candidatures trop accentuées, et sur une diminution de la part des sièges sénatoriaux attribuée à l'extrême gauche.

Il est certain que la discussion du rapport Grévy aura le caractère d'un débat sur l'ensemble de la politique ministérielle. Le cabinet accepte, assure-ton, qu'il en soit ainsi.

Si la même majorité qui a fabriqué les sénateurs se maintient pour voter la levée de l'état de siège, il n'est pas douteux que nous entrerons dans une crise ministérielle qui peut avoir des conséquences fort graves.

On mandate de Durango, le 14 décembre :

Le brigadier Larumba, dans la journée d'hier, 12 décembre, a surpris entre San-Martin d'Ustero et Sanguesa et s'est emparé d'un convoi sorti de Tafalla.

Ce coup hardi accompli avec le plus grand succès et sans perdre un seul homme a laissé au pouvoir des carlistes, une forte somme d'argent, des armes, des uniformes, des chevaux et des provisions.

Détails par courrier.

Les généraux comte de Caserte et Perula accompagnés des brigadiers Guzman et Brea ont quitté Durango ce matin : Perula pour prendre le commandement du royaume de Navarre le comte de Caserte pour parcourir les lignes en sa nouvelle qualité de chef d'état-major général.

Le quartier royal continue à résider à Durango.

P. S. — Les droites sont dans un si complet désarroi qu'elles n'ont même pas dressé de liste aujourd'hui.

Les gauches ont recommencé le *true d'hier*; seulement le distributeur, M. Gent, se tient à la porte d'entrée de la salle. Plusieurs gauchards ne paraissent pas contents d'être ainsi traités comme des enfants.

On a beaucoup remarqué que MM. Dufaure, L. Say et Wallon se sont absents dans le scrutin sur l'annulation du vote d'hier.

DE SAINT-CHERON.

ASSEMBLÉE NATIONALE

Séance du 16 décembre.

La séance est ouverte à une heure, sous la présidence de M. Ricard, vice-président.

Après l'adoption du procès-verbal, il est procédé au scrutin pour la nomination de quinze sénateurs.

Ce scrutin ne donne lieu à aucun incident.

L'Assemblée adopte par 581 voix contre 99 un projet de loi portant ouver-

ouvertures involontaires et des retours sur le passé s'était enfui déjà.

Mme Pernache eut la délicatesse de le sentir.

La matinée était belle, relativement fraîche ; le pays, sans être aussi jolie que le promettait le conducteur, avait un certain charme agreste qui reposait à la fois les yeux et l'esprit.

Plongée dans ses rêveries, Odette voyait des sillons verts, des ombrages, des sentiers couplant ça et là les terres grasses. Des troupeaux animaient le paysage, une bergère chantait.

Cela lui parut calme et doux comme une idylle. Elle regardait encore cet horizon rustique quand un bruit de voitures, de chevaux et de voix joyeuses emplit brusquement la route.

D'un chemin de traverse venait de déboucher une cavalcade, qui escortait une calèche découverte autour de laquelle bondissaient les grands levriers de Montchenet.

Dans la calèche, le vieux baron faisait une mine bête, en face de Coralie renversée sur les coussins, et de Mme Clavel, droite et fière comme autrefois, plus qu'autrefois.

Deux cavaliers et une amazone d'âge incertain, encore fort élégante, qui marchaient les premiers, mirent leurs montures au pas, la montée devenant plus difficile.

ture d'un crédit supplémentaire applicable au traitement des greffiers de justice de paix.

Divers projets relatifs aux chemins de fer de la Compagnie de l'Ouest sont ensuite votés.

L'Assemblée approuve en deuxième lecture la convention relative à la création d'un bureau international de poids et mesures.

M. Jean Brunet demande l'urgence pour une proposition de loi dont il donne lecture et qui concerne la défense de la France. Cette proposition consiste à prendre pour point central de la défense nationale : Paris, puis une autre position que l'opérateur demande la permission d'appeler *Pyralpa*. La position de Paris surveillerait la frontière du Nord et celle de l'Est. La position de *Pyralpa* surveillerait la frontière du côté des Alpes, de la Méditerranée et des Pyrénées.

M. Jean Brunet développe les raisons qui motivent sa demande d'urgence.

Dans l'état actuel de nos fortifications, que pourrait faire la France dans le cas d'une invasion ?

M. le président avertit l'orateur que son discours touche à des points très délicats. Il l'invite à user d'une grande réserve.

M. Jean Brunet conclut en faisant observer à l'Assemblée qu'il importe à la sécurité nationale de voter l'urgence de sa proposition.

L'Assemblée, consultée, se prononce contre l'urgence à la presque unanimous.

L'Assemblée adopte en 2me lecture concernant les chemins de fer.

La séance est ensuite suspendue jusqu'à la proclamation des résultats du scrutin sénatorial.

Voici le résultat du vote :

Nombre des votants,	653
Bulletins blancs	63
Majorité absolue	296

Ont été élus, 10 membres de la gauche :

MM. Adam	315
Bérenger	325
Billot	299
Cazot	305
Chareton (général)	336
Denormandie	318
Magrin	324
Laurent-Pichat	309
Schoelcher	306
Jules Simon	318

Ont ensuite obtenu, liste de la gauche :

MM. Brelay	293
Chaurand	268
De Janzé	285
Parent	281
Peyrat	282

Les seuls résultats de la liste de la droite proclamés à la tribune sont :

MM.	
Saisset.	222
De Cisséy.	216
De Montaignac.	215
De Broglie.	116

On assure que la gauche est décidée à porter, demain, le général de Cisséy et probablement MM. Wallon et Alfred André.

La séance est levée à 6 heures.

BULLETIN ÉCONOMIQUE

La température franchement hivernale de ces derniers temps a favorisé le travail manufacturier de nos usines à sucre.

Sous son action, la pousse des racines s'est arrêtée, et les rendements, qui déclinaient déjà visiblement, se sont mieux maintenus pendant la dernière quinzaine.

Toutefois, on pourra déplorer qu'elle ait été aussi rude. Toutes les précautions n'avaient pas été prises pour préserver les tas de son atteinte, lorsqu'elle est apparue.

On sait que la betterave attend le plus ordinaire de cette façon son tour de fabrication : on recourt rarement maintenant à la pratique de l'enfouissement.

Ce sera un tort cette année, car la gelée a pénétré profondément dans ces tas, non suffisamment recouverts de

La calèche les imita.

Derrière la voiture, une jolie jeune fille, contrariée de cet arrêt, secoua ses tresses d'un rouge opulent, en disant à son cavalier :

Monsieur Gontran, j'ai grande envie d'en faire pas suivre le mauvais exemple de Mme de Bernay... la peureuse !.. elle saisit toutes les occasions d'aller au pas. Moi, cela m'assomme.

Vous avez, mademoiselle, un excellent cheval, qu'à la montée n'épouvante pas, et, s'il vous plaît de le maintenir à une allure plus vive, la brave bête ne se plaindra pas.

— Odette ! murmura-t-il.

Ses yeux inquiets enveloppèrent la voyageuse d'un regard interrogateur, cherchant à percer l'épaisse voilette, doutant encore, malgré la voix entendue et la grâce jamais retrouvée dans la démarche.

Odette avait vu, elle aussi. Un larmbeau du court dialogue était tombé dans ses oreilles avides, et quand Gontran s'élançait pour suivre Ernestine, elle mit son cheval au trot en disant prestement :

— Hop !... qui m'aime me suive ! Elle fila comme un trait, dépassant la peureuse Mme de Bernay, et narguant la calèche, d'un air railleur.

Gontran enleva son cheval pour la suivre.

Un bien petit incident l'arrêta net.

terre ou de paille, et a causé de réels dommages.

Il n'est pas vraisemblable qu'on parvienne à travailler à temps toutes les betteraves atteintes pour conjurer un amoindrissement abnormal des rendements, surtout par le dégel qui commence.

On n'ignore pas que les variations de température sont on ne peut plus contraires à la conservation de la plante et mesures.

Peu d'usines finiront de râper ce mois-ci et je tremble en supposant les résultats de celles qui travailleront au-delà.

Si peu qu'on ait payé la matière première, dans ces derniers temps, on éprouvera encore de sérieux mécomptes lors de la liquidation de la campagne actuelle, on n'en saura douter.

(Journal des Fabricants de sucre)

Perfectionnements aux laineuses. — Jusqu'à ce jour, pour descendre les draps de la laineuse, on les enlevait du rouleau de bois, et on les pliait sur une civière : cette manière a été abandonnée.

MM. Martineau frères ont cherché à obvier à cet inconvénient en placant la laineuse sur un cheval, sur lequel repose le rouleau où s'entourent l'étoffe et qu'on peut transporter à volonté.

M. Jean Brunet conclut en faisant observer à l'Assemblée qu'il importe à la sécurité nationale de voter l'urgence de sa proposition.

L'Assemblée, consultée, se prononce contre l'urgence à la presque unanimous.

L'Assemblée adopte en 2me lecture

concernant les chemins de fer.

La séance est ensuite suspendue jusqu'à la proclamation des résultats du scrutin sénatorial.

Voici le résultat du vote :

Nombre des votants,	653
Bulletins blancs	63
Majorité absolue	296

Ont été élus, 10 membres de la gauche :

MM. Adam	315
Bérenger	325
Billot	299
Cazot	305
Chareton (général)	336
Denormandie	318
Magrin	324
Laurent-Pichat	309
Schoelcher	306
Jules Simon	318

Ont ensuite obtenu, liste de la gauche :

MM. Brelay	293
Chaurand	268
De Janzé	285
Parent	281
Peyrat	282

Les seuls résultats de la liste de la droite proclamés à la tribune sont :

MM.	
Saisset.	222
De Cisséy.	216
De Montaignac.	215
De Broglie.	116

On assure que la gauche est décidée à porter, demain, le général de Cisséy et probablement MM. Wallon et Alfred André.

La séance est levée à 6 heures.

Le crime de Willems.

Est-ce lui???

Hier, dans la soirée, la gendarmerie de Roubaix ayant à sa tête l'officier commandant, a arrêté à Croix, dans l'estaminet du *Cheval volant*, un individu accusé d'être l'auteur ou l'un des auteurs du crime de Willems. Nous n'avons pas à faire connaitre, pour le moment, comment la justice a été amenée à s'assurer de cet homme. Qu'il nous suffise de dire que c'est un ancien employé des douanes nommé Onésime L... : il est originaire du Doubs et on le dit âgé de 26 ans, bien qu'il en paraisse beaucoup plus. C'est un véritable colosse. Il était, en déroute, au labeur de laines chez MM. Isaac Holden.

Au moment où les gendarmes l'ont abordé, il tenait entre les mains un numéro du *Journal* et paraissait lire avec la plus vive attention, les détails du crime. Il feignait d'abord un violent chagrin, puis, sur la route de Crôix à Roubaix, il se prit tout à coup à chanter et affecta une gaîté folle.....

Aujourd'hui, vers une heure, un peloton de gendarmes a conduit à Lille cet individu qu'on avait enchaîné ; son passage à travers les rues de la ville a soulevé une assez vive émotion parmi les ouvriers qui se rendaient au travail.

Par décret du Président de la République en date du 7 décembre 1875, les opérations du tirage au sort de la classe de 1875 commenceront le 1^{er} février prochain.

Nous donnerons prochainement l'itinéraire fixé pour les opérations.

Le ministre de la guerre vient de prendre une décision qu'il n'est pas inévitable de signaler, car elle peut rendre de réels services. Nombre de jeunes gens ont été récemment promus officiers d'artillerie dans la réserve. Le service de l'artillerie, plus que tout autre, en effet, réclame des officiers auxiliaires.

Par décret du Président de la République en date du 7 décembre 1875, les opérations du tirage au sort de la classe de 1875 commenceront le 1^{er} février prochain.

M. Bos, censeur des études au lycée de Douai, est nommé en la même qualité à Rouen, et non à Reims, comme on l'a indiqué par erreur.

Une dépêche nous informe qu'un épouvantable coup de grisou s'est produit hier dans la matinée, au puits La Cour, des charbonnages belges à Frameries. Il y aurait 110 morts, 11 blessés.

Lundi prochain, la troupe Hody, augmentée et épurée, viendra jouer au théâtre, les *Faux Bonshommes*, avec le concours de M. Delan